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議会報告会での意見・要望等 ≪地域との意見交換分≫

【分類２であり、類似のものは集約】

○大牟田の産業に関すること

（企業誘致について）

発言内容 会場

熊本への半導体関連企業の進出は、大牟田の交通アクセスの良さなどが

市内企業の取引拡大につながるチャンスであることから、産・官において

事業者の後押しとなるような取組を進めてもらいたい。

総福

新大牟田駅産業団地については、造成工事も進んでいることから、賑わ

い交流用地及び産業用地への誘致を早急に進めてもらいたい。
三池

市内にはイベントが開催できるホテルがないため、イベントが開催でき

るホテルの誘致とともに、宿泊および市内飲食などによる経済活性化の取

組を進められたい。

三池

吉野

中心市街地の空き店舗を旧商工会館のように改修することで、ＩＴ関連

企業の進出が見込めるとともに、それらの企業に対する店舗の出店も見込

めるため、取組を検討してもらいたい。

吉野

旅行で他市と比較したときに、田舎ではなく、きれいだという印象を改

めて持ったが、まちを活性化するには若い世代や子供を増やすことが重要

だと考えるため、企業誘致を進めてもらいたい。

三池

各意見の発言地域について

発言地域の括弧の表記は、以下の省略となります。

総福：総合福祉センター 三池：三池地区公民館

吉野：吉野地区公民館
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（産業団地の整備等について）

（農業振興等について）

発言内容 会場

造成工事などを行う場合、完成図のようなものに加え、いつ完成し、い

つ完売するのか示されるが、新大牟田駅産業団地の造成ではそうしたもの

がないため、現状では内容や完成イメージが見えない。また、幹線道路沿

いの商業施設などもイメージできない。

吉野

産業団地の造成による経済効果について、新大牟田駅産業団地における

経済的利益が試算できているのか。また、今後造成する産業団地において

も、造るだけではなく、ＰＤＣＡによるマネジメントを行っていく必要が

ある。

吉野

新大牟田駅産業団地は整備が進む中、雑草が繁茂していたため、除草作

業を実施されているが、今後、草が枯れ、砂埃が舞うことになればアレル

ギーを持っている方への被害が懸念される。

吉野

新大牟田駅産業団地について、進出企業が決定するまでの期間、散歩や

子供が遊ぶスペース等としての活用を検討してもらいたい。
吉野

新大牟田駅産業団地について、活気あるまちづくりを進めるため、イベ

ントなどでも活用できるシステム作りをしてもらいたい。
吉野

新大牟田駅産業団地については、商業施設の誘致を計画されているが、

駐車場の確保とともに、大牟田駅から新大牟田駅までの交通アクセスにつ

いてもしっかりと考えながら進めてもらいたい。

吉野

発言内容 会場

本市の第１次産業は従事者が少なく、高齢化が進んでいることから、農

業従事者の増加に寄与するような支援を検討されたい。

また、食料の自給及び確保に向けた取組の検討とともに、第１次産業が

発展する取組を進められたい。

総福

三池

農業者等が安心して事業を行う支援策として、学校給食での地元食材の

活用などを検討してもらいたい。
三池
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（地域の産業振興について）

○まちづくりに関すること

（人口維持に向けた計画等について）

ウクライナ侵攻などにより物価が上昇している状況において、農業の困

難性は理解できるが、今だからできることを考える必要がある。そうした

中で、守るべき農地が耕作放棄地となっていることへの対策を検討する必

要がある。

吉野

発言内容 会場

道の駅花ぷらす館については、売場が非常に狭く、売上げも少ない状況

であることから、駐車場にキャンピングカーが入れるよう開放するなど、

売上げを向上させるような工夫を行ってもらいたい。

三池

発言内容 会場

企業誘致によって 2,100 名以上の雇用が創出されているが、本市への労

働者の定住を促すため、病院や保育園など、福利厚生的な制度や環境を整

備してもらいたい。

総福

日本の人口が減っている中、どこの自治体も若い世代を増やすために同

じような取組を行っているので、本市独自の取組を検討してもらいたい。
三池

デジタル関連産業に力を入れることは良いが、次世代を担う人材の育成

を進めるのであれば、小・中学校からＩＴ教育を取り入れるとともに、卒

業後も魅力的なまちとなるよう、補助金などにより場所を提供するといっ

た取組を進めてもらいたい。

三池

大牟田に通学している学生を大牟田駅で数多く見るが、卒業後、市内で

就職しないことが問題であるため、若い人が安心して住むことができるよ

うなまちづくりを進めてもらいたい。

三池
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（施設計画等について）

（福祉・ボランティアについて）

（公民館などの地域活動について）

発言内容 会場

官民問わず、施設を造るときには交通アクセスなども考慮した上で、塊

として、総合的な計画として進める必要がある。それにより、循環バスの

運行が検討されるなど、まちづくりへの好循環が期待されることから、施

設の設置は計画性を持って進めてもらいたい。

吉野

新大牟田駅は交通の便の悪い場所にあるため、駐車場を無料にしてもら

いたい。
三池

発言内容 会場

本市の犬猫の殺処分ゼロに取り組むボランティア団体は、私費により活

動をしていることから、補助金やごみ袋の配付などによる支援を行っても

らいたい。

また、市の担当課である保健衛生課職員の増員を検討してもらいたい。

三池

認知症サポーター養成講座の受講終了のしるしであるオレンジリング

について、市職員は受講しているのであれば、腕に付けてもらいたい。
三池

発言内容 会場

校区まちづくり協議会への加入者が少ない状況にある中、市職員の加入

状況を確認しても回答がないため、幹部を含めた職員の校区まちづくり協

議会に対する考えを聞きたい。

また、市職員の採用については、地域への関わり方や地域貢献に対する

考え方なども判断材料に加えて採用を進められたい。

三池

公民館の加入について、新たな加入がなく、公民館員の減少が続いてい

ることで、運動会などの行事の縮小だけでなく、民生委員のなり手不足な

ども起きているため、対策を検討してもらいたい。

吉野
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（市民の安全・安心について）

（市役所本庁舎について）

（ごみ処理について）

高齢化により町内公民館の維持が困難な状況となっている中、防犯灯や

街路灯の電気代の集金が大きな負担となっている。今後、市が電気代を負

担するとのことだが、詳しい説明を行ってもらいたい。

総福

防犯灯・街路灯の電気代の負担については、地域や個々の設置場所によ

る不平等感がある。市民全体の要望として受け止めてもらいたい。
総福

発言内容 会場

佐賀空港にオスプレイが配備されることで、本市上空も飛行ルートに入

ることから、市として情報を把握し、市民への説明会を開催されたい。ま

た、防衛省や国に対しても市民への説明会を実施するよう求められたい。

総福

三池

吉野

他都市の井戸水では、発がん性がある有機フッ素化合物の一種であるＰ

ＦＡＳが検出されており、本市でも井戸水を利用している家庭があること

から、水質検査を実施してもらいたい。

三池

発言内容 会場

市役所本庁舎については、旧商工会館がリノベーションにより再生した

ように改修を行い、残してもらいたい。
三池

発言内容 会場

ごみ袋が値上げされたが、本市と荒尾市は同じ焼却施設を利用している

にも関わらず、価格や値上げ率が異なっていることに対して不満を感じて

いる。

三池
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（庁舎整備とごみ処理について）

○市の情報発信に関すること

（ＳＮＳなどの活用について）

上記の意見・要望等につきましては、市当局に伝えるとともに、真摯に受け止めて

善処するよう依頼しています。

また、これらの意見・要望等につきましては、必要に応じて、議会の常任委員会や

特別委員会の場などで、議員から直接、市当局に考え方等を尋ねたり要望として伝え

たりすることにしています。

発言内容 会場

市庁舎整備とごみ処理の問題があったが、市民はほとんど状況が分かっ

ていない。どのような計画で進めていくのか、また問題点などについて説

明をしてもらいたい。

吉野

発言内容 会場

ツール・ド・九州の開催について、幹線道路の通行止めが行われるため、

広範囲に影響があると思うが、通行止めとなることを知らなかった。大き

なイベントなのでしっかりと情報発信を行ってもらいたい。

吉野

市の情報発信について、ＳＮＳを利用する高齢者が増えているのは間違

いないが、利用していない高齢者もいるため、利用していない市民への情

報発信の方法を検討してもらいたい。

吉野

選挙において、期日前投票所がゆめタウンとイオンに設置されることと

なったので、投票率向上の観点からも早期に情報発信をしてもらいたい。
吉野

ＳＮＳによる情報発信について、より密により多岐にわたって活用して

ほしい。また市長からもＳＮＳでの情報発信を行ってほしい。
吉野


